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Protokoll der Regionalkonferenz 
der KjG Oberberg am 

 2019 in Lindlar am 09.11.2019 
 
Anwesend RL: Svenja Münchhalfen (Engelskirchen), Julia Steinhoff (Lindlar), Bastian Jarzombek    

(Loope); später: Jannick May (Loope) 
Delegierte:  Falk (Loope), Nils (Loope), Marius Horn (Lindlar), Jan Marter (Lindlar), Desi 

(Wipperfeld), Niklas (Wipperfeld), Laura (Loope), Anna‐Katharina Rothmann 
(Engelskirchen), Annika Kaiser (Engelskirchen), Wölti (Lindlar) 

Gäste:  Ramona Krämer (Diözesanstelle), Christina Düster (Kath. Jugendagentur, Protokoll), 
Stephan Berger (Kreisjugendseelsorger und BDKJ Präses), Matthias Horn 
(Kreisvorsitzender BDKJ Oberberg), Nina Wolf (Kath. Jugendagentur) 

 

TOP 1:  Eröffnung der Konferenz 

Julia eröffnet die ordentliche Konferenz des Regionalverbandes der KjG Oberberg und begrüßt alle 

Delegierten und Gäste. Wir beginnen mit einem Gebet. 

TOP 2:  Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die RL stellt die Beschlussfähigkeit fest:  

 

Anwesend (m/w) 

Loope  (2/1)  

Engelskirchen (0/2)  
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Lindlar  (2/0)  

Radevormwald (0/0)  

Wipperfeld  (1/1) 

Regionalleitung (1/2) 

Die Konferenz ist mit vier anwesenden von fünf möglichen Pfarreien und mit 7 anwesenden Delegierten 

plus 3 Personen der Regionalleitung beschlussfähig.  

TOP 4:  Verabschiedung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird von Julia erläutert und von den Delegierten einstimmig verabschiedet. 

TOP 3:  Protokoll der Regionalkonferenz 2018 

Das Protokoll zur Reko im November 2018 wurde einstimmig genehmigt. 

TOP 5:  Berichte aus den Pfarreien 

Engelskirchen: 

 Film und Spiele‐Nacht (FuS‐Nacht) 

 Kronen basteln für Sternsinger + Sternsinger Empfang im Rathaus 

 Kommunion‐Kinder‐ WE 

 Kellerfete, gut gelaufen. Prinzenpaar war auch da 

 Sternsinger‐Dankeschön‐Fahrt (Schwimmbad in Lindlar) 

 Ostereiersuche im April, leider nur 2‐3 Kinder 

 72‐Stunden‐Aktion, zusammen mit Loope und Lindlar wurden Insekten Hotels gebaut 

 Fronleichnam: Blumenteppich gestaltet, Frühschoppen, war gut 

 Zeltnacht und Ferienlager‐Vortreffen; mit Zelten auf der Wiese vor dem Pfarrheim 

 Ferienlager nach Salbach, war auch gut 

 Leiter*innen WE nach Ründeroth ins Pfarrheim, viel Durchwechslung bei der Anwesenheit, aber 

es war gut 

 In diesem Jahr stehen noch die Vollversammlung, Nachtreffen und Weihnachtsfeier an 

 Keller aufräumen und sanieren (es darf gerne geholfen werden ) 

 Gruppenstunden zweimal: eine monatliche (sonntags) und eine wöchentliche; Gruppenstunde 

einmal im Monat sonntags für 4 Stunden mit Spiel, Spaß und Spannung (13 Jahre) 5‐6 Personen,  

 neue Minis (8/9 Jahre) 

 viele neue Leiter*innen; LR offiziell ca. 30 Personen, wirklich aktiv etwa 15 Personen 

 „Treffpunkt“ Gruppenstunde ab 15 
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Stimmungsbild sehr positiv :‐D 

Loope: 

 Umbruch in Leitungsrunde 

 Sternsinger Aktion 

 Pfingstfestival nach Kalhorn ist ausgefallen, da zu wenige Leiter*innen 

 Ferienfahrt im Sommer mit 50 Kindern, da viele Ältere raus sind wird es nächstes Jahr eine 

kleinere Fahrt geben mit 30 Kindern. Die Fahrt ist bereits ausgebucht 

 KjG‐Kino‐Tag: weil Popcornmaschine gewonnen wurde (Diko) mit sehr vielen Kindern 

 Adventsbasar im Pfarrheim, KjG bietet Basteln an 

 Leiter*innen‐Danke‐Fahrt 

 Pfarrheim wird renoviert, es werden noch Spenden gesammelt, Zuschüsse über Köln bekommen, 

ggfs. wird der Kirchenvorstand dafür sorgen, dass auch die Sanitär‐Anlagen renoviert werden 

 4 neue Leiter*innen, die mit eingeführt werden und die Leitungs‐Schulung machen wollen 

 Gruppenstunden: eine musste wegen Zeitgründen der Leiter*innen aufgegeben werden, noch hat 

sich leider niemand Neues gefunden, der die Gruppe leitet 

 Mini‐Ausbildung: 7 Kinder werden jetzt eingeführt 

 Rund 20 Leiter*innen, es fehlen die Schüler*innen (17, 18, 19 Jahre) mit den Neuen Leiter*innen 

wird es wahrscheinlich wieder besser 

 
Stimmungsbild sehr positiv :‐D 

Lindlar: 

 Neu‐Gründung: Leitungsrunde mit ca. 10 aktiven Leiter*innen 

 Aktion gegen rechts, da ein Wegkreuz mit Hakenkreuz beschmiert wurde 

 Leiter*innenfahrt 

 72 Stunden‐Aktion Insekten‐Hotels 

 Karneval: Unterstützung bei der inklusiven Karnevals‐Disko, KFD Müttercafé beim Auf‐ und Abbau 

geholfen 

 Im September: Bowling mit 18 Kindern 

 Neuer KjG –Bus, 

 Herbstferien: Ameland mit 70 Kindern eine Woche 

 Eislaufen mit Kindern in Bensberg im November 

 Kommunion‐Kinder Fahrt ca. 35 Kinder, war sehr positiv 

 Passah‐Mahl gefeiert, Karfreitag Filmabend (Schindlers Liste) 

 Pullis und T‐Shirts für Leiter*innen 

 Weihnachtfeier für Leiter*innen im Dezember 

 

Stimmungsbild sehr positiv :‐D 

Wipperfeld: 
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 Weihnachtsbaum‐Rückhol‐Aktion: Alte Bäume gegen Spende, Bauer schreddert Bäume. Die 

Spenden werden genutzt, um TN Beiträge zu reduzieren 

 Müllsammel‐Aktion 

 Koop mit Stadt: Reinigung Friedhof, dafür gibt´s Geld 

 Osterfreizeit nach Essen, riesen Grundstück, 42 Kinder 

 AGAPE freitags, Frühstück 

 Kino‐Abende in den Ferien (Kinder konnten Film vorher wählen) 

 Pfingsten Leiter*innnen WE,  

 Sommerfreizeit Felden, 28 Kinder 13 Tage mit Pool, 2 neue Leiter*innen die auf Schulung wollen 

 KjG Tag ist leider ausgefallen 

 Erntedank‐Fest, Hüpfburg und Bimmel‐Bahn beaufsichtigen 

 KjG Raum soll neugestaltet werden 

 KFD: neu‐Gestaltung der Glascontainer 

 Offener Adventskalender 

 LR: 1x im Monat, 27 Leiter*innen 

 

Stimmungsbild sehr positiv :‐D 

Rade: 

 Ramona hat ein Schutzkonzept mit ihnen erstellt, sehr kleine Runde, es waren auch TN aus 

anderen Gruppierungen dabei  

 Es gab eine Freizeit (haben zumindest Bändchen bekommen) 

TOP 6: Berichte 

Die Berichte werden an die Wand gebeamt und können so von der Konferenz gelesen werden. 

 

Bericht der Regionalleitung 
Die RL sieht sich als beratende Instanz. Die Pfarreien sollen sich an die Region wenden, wenn Bedarf ist. 

Das ist 2019 nicht passiert. Was sind die Anforderungen und Aufgaben der RL? 

 

Stimmungsbild: neutraler Smiley 

Bericht Regionalausschuss 
Anika berichtet mündlich:  

Es gab drei Treffen + 1Mal Diko‐Vorbereitung. Treffen sind teilweise verschoben worden. Es gibt keine 

Beteiligung und kein Elan in den Treffen. Einziges Thema war die 72‐Stunden Aktion. Das hat gut geklappt. 

 

Matthias BDKJ: Die essentielle Arbeit der KjG ist Kinder‐und Jugendarbeit. Diese läuft in den Pfarreien. Die 

Regionalebene hat sich auch sehr stark in den KoKreis eingebracht. Danke dafür! 
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Anika: Das was läuft ist zwar gut, aber trotzdem als RA sehr unzufrieden 

Julia: Pfarreien können sich auch ohne die Hilfe der Region vernetzen. Wie kann die Vernetzung weiter 

aufrecht erhalten bleiben? 

 

Stimmungsbild: neutraler Smiley 

Bericht Schulungsarbeit 

Matthias: Lobt den Zusammenhalt im Schulungsteam 

Julia: erwähnt positiv, dass auf die Anliegen der TN gut reagiert werden konnte. 

Ramona fragt: Wie kommt es, dass so viele nicht‐KjGler*innen teilnehmen (da es eher unüblich ist)? 

Matthias: Das war schon immer so. Außerdem ist es bereichernd durch die Vernetzung. 

Julia: Außerdem gibt es mehr Zuschüsse und teilweise werden sie auch KjG‐Mitglieder. 

Wölti: In den letzten Jahren waren es noch weniger KjG Mitglieder. Stattdessen viele TN z.B der 

Kolpingjugend und Feuerwehr. 

 

Stimmungsbild: durchgehend positiv 

Bericht PVO 

Julia bedankt sich bei Wölti 

Stimmungsbild: durchgehend positiv 

Bericht Wahlausschuss 
Aktuell gibt es keine Kandidat*innen für das Amt der RL. Eine Person ist noch im RA gewählt. 

Stimmungsbild: durchgehend positiv 

Bericht Außenvertretung 

Svenja:  

Regionales Vernetzungstreffen (Anmeldungen in MiDa), KjG‐App, MiDa war Thema, da die „Neue 

MiDa“ vorgestellt wurde. An DA‐Sitzungen wurde nicht teilgenommen. 

Diözesankonferenz (Diko): Vanessa und Lena waren trotz gesundheitlicher Einschränkungen bei der Diko 

mit dabei. Der Antrag zum Bildungskonzept ist lange diskutiert worden. 

Elefantenrunde der KJA: wurde abgesagt 

BDKJ Kreisversammlung: Ende Juni: Bericht über 72 Stunden Aktion, Austausch mit Verbänden, 

Jahresplanung und Wahlen. Matthias, Tim und Stephan sind wiedergewählt worden. Wölti, Jan und Hanno 

sind seitens der KjG in den erweiterten Vorstand gewählt worden 

Konferenz der Mitgliedsverbände (KOM): ist mangels Teilnahme ausgefallen, stattdessen haben wir an der 

72 Stunden‐Aktion geplant. 

Stimmungsbild: durchgehend positiv 
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Bericht 72‐Stunden‐Aktion 
Berichte über Aktionen, bei denen Oberberg vertreten war. 

Stephan bedankt sich bei der KjG für die Teilnahme und die Mitarbeit im Ko‐Kreis! 
 

Stimmungsbild: Durchgehend positiv 

 

Bericht Öffentlichkeitsarbeit 
Wölti ergänzt mündlich: Die Website ist gerade nicht erreichbar. Wölti geht auf Bug‐Suche. 

Julia bedankt sich bei Wölti für die Unterstützung. 

 

Stimmungsbild: positiv 

TOP 7: Kassenbericht und Mitgliederstatistik 

Unter Ausschluss der Öffentlichkeit folgen der Finanzbericht sowie die Vorstellung der Mitgliederstatistik 
durch die Geschäftsführerin Svenja Münchhalfen. 

TOP 8: Entlastung der Regionalleitung 

Marius beantragt die Entlastung der RL. 

Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 

TOP 9: Aussprache 

Es erfolgt eine Aussprache. Es wird vereinbart, dass es Vernetzungstreffen unter den Pfarreien gibt. Die RL 
lädt dazu ein. Die WhatsApp‐Gruppe des RA wird um Verteter*innen der Pfarreien erweitert. Termine dazu 
werden unter TOP 13 Sonstiges und Termine vereinbart. 
Jannick May tritt von seinem Amt als Regionalleiter zum Ende der Konferenz zurück. 

TOP 10: Wahlen 

Wölti erklärt welche Ämter zu besetzen sind 

Matthias beantragt die erneute Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Delegierte m/w 

Engelskirchen  0/2 

Loope   2/0 

Lindlar   2/0 

Wipperfeld 1/1 

RL   2/2 

12 stimmberechtigte Personen 

 

Wahl zur Geistlichen Leitung 

Es steht keine Person zur Wahl. Die Wahlliste wird geschlossen.  
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Wahl zur weiblichen Regionalleitung 

Anna‐Katharina Rothmann kandidiert 

Die Wahlliste wird geschlossen. 

Es folgen die Vorstellung der Kandidatin und die Personalbefragung 

Die nicht‐Öffentlichkeit wird hergestellt und es folgt eine Personaldebatte. 

Es werden 12 gültige Stimmen abgegeben, davon 11 ja, 1 Enthaltung, 0 nein‐Stimmen 

Anna‐Katharina Rothmann ist gewählt und nimmt die Wahl an. 

Jannick May verlässt die Konferenz, damit ändert sich die Stimme bei der RL auf 1/3, insgesamt 11 

stimmberechtigte Personen 

Wahl zur männlichen Regionalleitung:  

Es steht keine Person zur Wahl. Die Wahlliste wird geschlossen.  

 

Wahl zum Regionalausschuss 

Es gibt keine Kandidat*innen. Die Wahlliste wird geschlossen.  

 

Wahl zum Wahlausschuss 

 Wölti 

 Matthias 

 Julia 

 Nils 

 Svenja 

Die Wahlliste wird geschlossen. Julia beantragt die Wahl offen und en bloc abzustimmen. Es gibt 
keine Gegenrede. Die Kandidat*innen werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. 
 

Wahl Kassenprüfer*innen 

 Laura Miebach 

 Anika Kaiser 

Die Wahlliste wird geschlossen. Jan Marter beantragt die Wahl offen und en bloc abzustimmen. Es 
gibt keine Gegenrede. Die Kandidat*innen werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. 
 

Wahl zur Diko‐Delegation (24.‐26. April) 

Als Ersatzdelegierte stehen zur Wahl: 

 Anika Kaiser 

 Marius Horn 

 Matthias Horn 

 Julia Steinhoff 
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 Svenja Münchhalfen (Ersatz) 

Die Wahlliste wird geschlossen. Nach Antrag auf eine Wahl offen und en bloc, werden alle Kandidat*innen 

einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. 

Wahl zur BDKJ Kreisversammlung 

Der Termin steht noch nicht fest 

 Julia Steinhoff 

 Svenja Münchhalfen 

 Marius Horn 

Die Wahlliste wird geschlossen. Nach Antrag auf eine Wahl offen und en bloc, werden alle Kandidat*innen 

einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. 

TOP 11: Berichte 

Bericht der KjG Diözesanebene 
Ramona Krämer berichtet mündlich 

 Zicke‐Zacke‐Hühnerkacke hat in Düsseldorf stattgefunden und die Region hat erneut gewonnen 

 Die Kinderstadt hat erfolgreich eine Woche in den Herbstferien mit rund 200 Kindern 

stattgefunden. 

 Am 22. und 23. 11. findet das Regionale Vernetzungstreffen in Haus Sonnenberg (Fr. + Sa) statt. 

 Es gibt in diesem Jahr eine Neu‐Auflage der besten Adventsangebote der vergangenen Jahre. 

 Im nächsten Jahr findet das NRW‐Großevent (5 NRW‐DVs) im Bistum Aachen 04.‐06‐09. statt.  

Ramona sagt „Danke“ an die alte RL. Die All‐Star‐Jacken kommen. Und Ramona bietet der aktuellen RL ihre 

Unterstützung an. Sie kann sich gerne in der D‐Stelle melden  

 

Bericht der KJA 
Christina Düster berichtet mündlich: 

Elefantenrunde:  

 Bei der Elefantenrunde treffen sich die regionalen und diözesanen Vertretungen der Verbände und 

des BDKJ mit den Mitarbeiter*innen der KJA. Zum einen geht es um Austausch und 

Informationsweitergabe, zum anderen werden dort auch die Kooperationsvereinbarungen 

getroffen. Dort wird festgehalten, wie die KJA die Verbände unterstützen kann. Da in den letzten 

Jahren fast kaum Ehrenamtler*innen zu den Treffen zugesagt haben (Svenja aus der RL war die 

einzige) und die letzten Elefantenrunden mangels Teilnahme ausgefallen sind, haben wir die 

Elefantenrunden vorerst eingestellt. Da es uns als KJA wichtig ist die Kooperationsvereinbarungen 

mit den Verbandler*innen zu treffen, werden die Verbände einzeln angeschrieben, um einen 

Termin dafür zu finden. BDKJ und KjG sind in Oberberg dazu per Mail von Lisa Mattern 

(Fachbereichsleitung) angeschrieben worden.  

Anmerkungen von Svenja (RL) und Matthias (BDKJ KV): Die Mail hat sie nicht erreicht.  

Christina fragt bei Lisa nach, das die Mail erneut verschickt wird, damit ein Termin gefunden werden kann. 
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ReFresh Workshoptag 21. März 2020: 

 Ist ein Fortbildungstag. Es werden verschiedene Workshops angeboten (Z.B. Vertiefungsschulung 

zur Prävention, Escape‐Koffer, Visualisierung, Umgang mit Konflikten zwischen TN…) Es gibt neue 

Ideen für eure Jugendarbeit, ihr könnt das zur Verlängerung der JuLeica nutzen. Der Tag ist für alle 

ab 14 Jahren, also auch für Jugendliche die noch zu jung für einen Leitungskurs sind, aber schon 

mal in die Leitungsrolle reinschnuppern möchten. 

BDKJ 
Mündlicher Bericht von Matthias: 
72 Stunden Aktion: Noch einmal einen herzlichen Dank für die Unterstützung durch die KjG 
Der BDKJ ist Träger von zwei Freizeiten:  

 Sommercamp: Ein Zeltlager für insgesamt 2 Wochen 

 Feeria: inklusive Ferienfreizeit 

Die Freizeiten werden nicht vom Vorstand getragen sondern durch ehrenamtliche Teams, auch hier ein 
großes Dankeschön für den Einsatz 
Danke für eure Arbeit 
 

 
TOP 12: Anträge 

Antrag Nr. 1: Regionalkonferenz 2020  

Die Regionalkonferenz 2020 findet am Samstag, den 07. November statt. 

Der Antrag wird vorgestellt und abgestimmt. (07.11.2020) 

Der Antrag wird einstimmig angenommen 

Antrag Nr. 2: Gruppenleitergrundkurs 

Das Schulungsteam der KjG Oberberg wird beauftragt einen Gruppenleitergrundkurs im Jahr 2020 

durchzuführen. 

Der Antrag wird vorgestellt und abgestimmt. (10.‐1.06.) 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

Wölti erfragt wieviel potentielle TN es für die Schulung aus den Pfarreien gibt 

Loope: 4 

Engelskirchen: 10 

Wipperfeld: 2 
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TOP 14: Reflexion 

 Spaß gemacht 

 Gut es mal kennengelernt zu haben, vorher war es einfach nicht bekannt 

 Bei mehr als 30 TN beim ersten Treffen stiftet der BDKJ einen 100€ Zuschuss zum Bier 

 Zufrieden und erfreut 

 Schön  

 Zwischendurch lang 

 Erfolgreich 

 Erste Reko: informativ und interessant, freut sich auf Vernetzungstreffen 

 Gespannt und motiviert, klingt vielversprechend 

 Auf dem Teppich geblieben mit Vorstellungen 

 Diskussion stellenweise zu lang, aber gutes Ergebnis 

 Arbeit in gute Hände übergeben können 

 

TOP 13: Sonstiges / Termine 

Terminfindung für Vernetzungstreffen: 2 Vorschläge 

WhatsApp Gruppe einrichten (RA Gruppe wird erweitert) 

07. Februar 18:30 in Wipperfeld: Dorfstr. 8, Parken auf dem Kirchplatz, Treppen runter in Teestube 

 

Die RL beschließt die Konferenz und wünscht allen eine gute Heimreise! 

 

Gez. 

Christina Düster 

 


